

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour les semaines du 12 au 18 avril 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Les chiffres du tourisme international semblent stagner

Les chiffres du tourisme international restent inférieurs de plusieurs millions de dollars australiens aux niveaux d'avant la pandémie. En 2019, 8,7 M de touristes ont visité l'Australie depuis l'étranger dans une industrie qui valait 166 Mds AUD. De nouveaux chiffres de Tourism Research Australia montrent qu'il n'y a eu que 6,6 M de visiteurs internationaux l'année dernière, soit un déficit de plus de 2 M par rapport aux niveaux de 2019. L'État de Victoria a connu la plus forte perte de visites internationales (33 %), suivi du Queensland (24 %) et de la Nouvelle-Galles du Sud (22 %). À l'échelle nationale, le nombre de visiteurs chinois – qui constituaient la majeure partie des visiteurs en Australie avant la pandémie – a chuté à 507 000 l'année dernière, contre 1,3 M en 2019. [ABC](#)

Le dollar australien atteint son plus bas niveau en cinq mois

Le dollar australien a chuté à 0,6406 USD, son plus bas niveau depuis la mi-novembre, avant de rebondir à 0,6422 USD. Le dollar américain s'est envolé après que les chiffres des ventes au détail de mars, publiés dans la nuit, aient presque doublé par rapport aux attentes des économistes, avec une hausse de 0,7 %. Par conséquent, cela jette un doute supplémentaire sur la capacité de la FED (Banque de réserve américaine) de baisser les taux d'intérêts dans un avenir proche, ce qui a non seulement touché le dollar australien, mais a également entraîné d'autres baisses sur le marché boursier, le S&P/ASX 200 chutant de 1,8 %. [AFR](#)

La demande de minerai de fer de la Chine pourrait avoir atteint un sommet, prévient la Banque de réserve d'Australie (RBA)

La demande chinoise de minerai de fer australien a peut-être atteint un sommet, a averti la RBA, ouvrant la voie à un impact potentiel sur plusieurs décennies sur les revenus du gouvernement et les bénéfices de l'industrie minière. Alors que le secteur immobilier chinois a consommé 296 M de tonnes d'acier en 2019, la RBA s'attend à ce que la demande chute de 80 % pour atteindre 58 millions de tonnes d'ici 2050, à mesure que la population du pays diminue. [AFR](#)

Le taux de chômage de l'Australie a atteint 3,8 % en mars, les employeurs ayant supprimé plus de 6 000 emplois

La Banque de réserve et le Trésor avaient prédit que le taux de chômage augmenterait par rapport à février (où il atteignait 3,7%), notamment avec les taux d'intérêt qui compriment toujours la demande. Au total, 27 900 emplois à temps plein ont été créés le mois dernier, tandis que l'économie a perdu 34 500 emplois à temps partiel. « Le marché du travail est resté relativement tendu en mars, avec un ratio emploi/population et un taux d'activité encore proches de leurs sommets records de novembre 2023 », a déclaré Bjorn Jarvis, responsable des statistiques du travail au bureau des statistiques australien, l'Australian Bureau of Statistics (ABS). [The Guardian](#)

NOUVELLE-ZELANDE

L'inflation tombe à 4 %, son plus bas niveau depuis près de trois ans

Les chiffres de Stats NZ ont montré que les prix à la consommation ont augmenté de 0,6 % au cours des trois mois clos en mars, ramenant le taux annuel à 4,0 %, soit le plus bas depuis juin 2021. Les chiffres étaient conformes aux attentes des économistes, mais supérieurs aux prévisions de la Banque de réserve (RBNZ) d'une hausse trimestrielle de 0,4% et d'un taux annuel de 3,8%. L'augmentation des loyers, des tarifs, de la construction de nouveaux logements, de l'énergie domestique et des coûts de l'alcool et du tabac ont été les principaux facteurs de cette hausse, qui a compensé la baisse des coûts de transport. La RBNZ reste optimiste sur un retour de l'inflation dans la fourchette cible de 1 à 3% d'ici la fin de l'année. [RNZ](#)

La productivité du travail recule de 0,9 %

La baisse de 0,9 % de la productivité du travail a été la plus forte baisse depuis 2009. Elle fait suite à une hausse de 1,0 % au cours de l'exercice clos en mars 2022. La productivité du travail mesure la quantité de biens et de services produite

par heure de travail. Ces statistiques couvrent les industries du secteur marchand, soit environ les trois quarts de l'économie néo-zélandaise. Les industries de services non marchandes, comme l'éducation et les soins de santé, ne sont pas incluses dans le secteur mesuré. [StatsNZ](#)

Le gouvernement annonce une aide au coût de la vie pour les propriétaires à faible revenu

Le ministre des collectivités locales, Simeon Brown, a annoncé une augmentation du programme Rate Rebate Scheme, permettant une remise de 50% sur les taxes liées au lieu de résidence principale. À partir du 1er juillet 2024, le remboursement maximal passera de 750 NZD à 790 NZD. Le seuil d'abattement du revenu passera de 30 100 NZD à 31 510 NZD. Le Rates Rebate Scheme, mis en place en 1973, est un remboursement partiel qui a pour but de soulager financièrement les Néo-Zélandais à faibles revenus qui sont propriétaires de leur logement. Ces changements reflètent la variation de 4,7 % de l'indice des prix à la consommation pour l'année civile 2023. [Beehive](#)

Le sentiment de performance des entreprises atteint un niveau historiquement bas

La confiance des entreprises en matière de performance est à son plus bas niveau alors que l'optimisme post-électoral cède la place à des perspectives économiques moroses. Le dernier indice semestriel du bien-être des affaires, qui comprend les réponses de plus de 650 chefs d'entreprise au cours des deux dernières semaines, montre que seulement 53 % d'entre eux ont une opinion positive de la performance de leur entreprise, comparativement à 61 % après les élections. Dans l'ensemble, les chefs d'entreprise du secteur rural étaient plus positifs, tandis que les autres étaient aux prises avec des pressions économiques et des préoccupations financières. [RNZ](#)

PACIFIQUE

La Banque de Développement Asiatique (BAD) prévoit une croissance modérée dans la région Pacifique

En avril 2024 la BAD a publié un rapport sur les perspectives de développements asiatiques ([ADO](#)). Selon ce rapport, les économies du Pacifique ont progressé en moyenne de 3,5% en 2023. Une croissance de 3,3 % est prévue en 2024 et de 4,0 % en 2025. « Ces perspectives sont dues à l'amélioration du secteur minier en Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG), la plus grande économie de la sous-région", a déclaré la BAD. Cependant pour Leah Gutierrez, directrice générale de la BAD dans le Pacifique, si de grands projets de construction et de tourisme continuent de stimuler la croissance de nombreuses économies, la région est

également exposée à de nombreux risques. Pour maintenir cette croissance, il est urgent de mettre en place des politiques palliant à la pénurie de main d'œuvre, soutenant les envois de fonds et équilibrant les investissements à long terme tout en prévenant la menace croissante du changement climatique. [RNZ](#)

Un projet de raffinerie d'or vivement critiqué en Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG)

Les plans du gouvernement de Papouasie-Nouvelle-Guinée visant à établir une raffinerie d'or ont suscité de nombreuses critiques. En effets, des inquiétudes ont été exprimées quant au projet de loi proposé, qui accorderait des pouvoirs excessifs à la société de Singapour en charge du projet (Refinery Holdings Ltd). Paul Barker, le directeur exécutif de l'Institut des Affaires Nationales de PNG, et Anthony Smare, le président de la Chambre des Ressources et de l'Énergie de PNG, ont exprimé leur préoccupation. [RNZ](#)

Les Tonga et la Banque Asiatique de Développement (BAD) signent un accord de subvention de 10 M USD

La compagnie aérienne australienne Qantas, suite aux demandes récurrentes de sa communauté d'affaires, a décidé de rouvrir la liaison entre Sydney et Port Moresby. Il s'agit du premier vol commercial de passagers de la compagnie aérienne entre Sydney et Port Moresby depuis plus de cinq décennies. Deux vols aller-retour seront opérés chaque semaine, permettant d'éviter une escale à Brisbane. Au-delà de l'aspect pratique, cette nouvelle ligne témoigne de l'intérêt croissant de la communauté d'affaire australienne pour la PNG. [9News](#)

Les Samoa et les États-Unis prolongent l'accord sur l'avitaillement des navires

La BAD et le gouvernement de Tonga ont signé un accord de subvention de 10 M USD pour accélérer la reprise économique après les catastrophes naturelles et les urgences sanitaires ayant touché le pays depuis la crise du Covid 19. Le programme vise à renforcer la gestion économique, la résilience sociale et économique, ainsi que la protection des consommateurs et la concurrence sur le marché à Tonga. Il a été développé en coordination avec la Banque mondiale, les gouvernements de l'Australie et de la Nouvelle-Zélande, et le Fonds monétaire international (FMI). ADB

- Focus sectoriels -

Actualités développement durable

Tanya Plibersek, Ministre de l'Environnement, annonce la création d'une nouvelle structure : l'Environment Protection Agency (EPA)

Dans le cadre du Nature Positive Plan, le Gouvernement fédéral a annoncé la mise en place de l'EPA, une institution indépendante chargée de veiller à l'application des décisions et lois en matière d'environnement. L'EPA sera en mesure d'interroger les entreprises afin de vérifier qu'elles respectent bien les autorisations de développement auxquelles elles sont soumises. En cas d'infraction, l'EPA pourrait demander l'arrêt des activités des entreprises et leur infliger des amendes à hauteur de 780 M AUD et une peine d'emprisonnement de 7 ans pour les infractions environnementales les plus graves. Mme Plibersek a également annoncé la création d'une autre structure : l'*Environment Information Australia* destinée à faciliter l'accès des entreprises aux données environnementales et qui produira des rapports sur les progrès du pays sur le plan environnemental. [AFR](#) , [ABC](#)

Le Gouvernement subventionne des projets liés aux minéraux critiques dans le Queensland et dans le South Australia à hauteur de 585 M AUD

Le Gouvernement Albanese finance deux projets liés aux minéraux critiques afin d'assurer un « future made in Australia ». Le Gouvernement fournira 400 M AUD à la société australienne Alpha HPA pour la construction de la première usine australienne de traitement d'alumine de haute pureté dans le Queensland. Ce matériau est utilisé dans les batteries au lithium, les éclairages LED et dans beaucoup de produits high-techs. Les 185 M AUD restant sont attribués à Renascor Resources afin d'accélérer la phase une de son Siviour Graphite Project qui consiste à purifier le graphite utilisé dans les batteries au lithium de façon éthique et durable. Les subventions accordées à ces projets devraient contribuer significativement à l'économie du Queensland et du South Australia, en créant 800 postes à court-terme durant la construction et plus de 400 à long-terme. [PM.GOV](#)

Air New Zealand étend son utilisation de carburant durable afin de réduire ses émissions de gaz à effet de serre

Air New Zealand vient de s'engager à acheter 9 millions de litres de carburant durable auprès de la société Finlandaise Neste, mais cela représente toujours moins de 1 % de la consommation totale de carburant de la compagnie aérienne. Ce carburant d'aviation durable, Sustainable Aviation Fuel – SAF, proposé par Neste, permet de réduire les émissions de gaz à effet de serre par rapport à son

équivalent fossile à hauteur de 18 000 tonnes de carbone économisées par an, tandis que les émissions totales de CO2 de la compagnie s'élèvent à 4 M de tonnes par an. Ce SAF coûte deux à cinq fois plus cher qu'un kérosène classique, est difficile à produire et la demande internationale dépasse largement l'offre. La réglementation exige actuellement qu'il soit mélangé à du kérosène fossile pour être utilisé : Kiri Hannifin – Directrice développement durable chez Air New Zealand - espère que les régulations changeront de manière à autoriser les compagnies aériennes à utiliser plus de SAF. [RNZ](#)

Le rôle des connaissances traditionnelles dans la lutte contre le changement climatique

Philip Malsale étudie au sein du Programme régional océanique de l'environnement, Secretariat of the Pacific Regional Environment Programme (SPREP), la manière d'utiliser les connaissances traditionnelles des peuples des îles du pacifique pour anticiper le changement climatique. Malsale souhaite qu'une méthode d'analyse météorologique mettant les technologies modernes aux services des indicateurs traditionnels soit développée. En effet, ces connaissances traditionnelles, basées sur l'observation de la nature, permettent de prévoir avec précision des événements naturels extrêmes tels que les cyclones, les sécheresses et les tsunamis, ainsi que les problèmes liés aux ressources en eau et nourriture. Ces études suscitent de plus en plus l'intérêt des organismes nationaux et internationaux tels que les National Meteorological and Hydrological Services. [The Fiji Times](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)